



Medicina de Familia. SEMERGEN



<http://www.elsevier.es/semergen>

347/240 - RESULTADOS COMPARATIVOS 2015-16/2017 DE LA IMPLANTACIÓN DE UNA CONSULTA ESPECÍFICA DE DERMATOLOGÍA EN ATENCIÓN PRIMARIA

C. Arteaga Saat, Y. Palomo Ortega, M. Oviedo González y J. Gallego Guirao

Médico de Familia. Centro de Atención Primaria Calafell. Tarragona.

Resumen

Objetivos: La mejora en la resolución y accesibilidad es un pilar fundamental para la atención primaria, por este motivo desde el año 2015 se inicia en nuestro centro la implantación de una consulta específica de dermatología (CEDAP). Este estudio valora los resultados de esta consulta. Para realizarla, los profesionales encargados realizaron una formación previa durante 2 años.

Metodología: Se trata de un estudio cuantitativo, descriptivo, transversal, población de muestra son los pacientes visitados en la CEDAP, desde septiembre del 2015 a diciembre del 2017. Las variables fueron: pacientes citados, visitados, no presentados, derivados, concordancia diagnóstica de los derivados, consultas telemáticas y diagnósticos. Se utilizó un formulario Excel para recogida y análisis de datos.

Resultados: Se citaron un total del 912 pacientes desde octubre del 2015 a diciembre del 2017, de los cuales se visitaron 751 (82,34%), no se presentaron 161 (17,65), de los pacientes visitados se realizaron un total de 198 derivaciones (26,36%), la concordancia diagnóstica del total de derivaciones fue de 123 (62,12%), del total de visitas no se derivaron a especialista 553 (73,63%). Se realizaron un total del 107 consultas telemáticas (14,24%). Cabe resaltar que la concordancia diagnóstica ha mejorado considerablemente de 64,63% en 2015-2016 a un 80,45% en 2017. Las patologías con mayor diagnóstico entre los pacientes derivados en el 2015-16 fueron queratosis actínicas 19 (20,21%), carcinoma basocelular 12 (12,76%), queratosis seborreicas (melanoma like) 7 (7,44%), nevus (melanoma like) 6 (6,38%). En el 2017 queratosis actínicas 18 (17,30%), carcinoma basocelular 15 (14,42%), queratosis seborreicas 12 (11,53%) y carcinoma espinocelular 5 (4,8%). Las patologías con sospecha de malignidad derivadas corresponden 27 (34,23%) en el 2015-2016 y a 38 (36,52%) en el 2017.

Conclusiones: Este tipo de consulta mejora la calidad asistencial porque los síntomas son tratados precozmente, evitan desplazamientos hospitalarios, mejoran las listas de espera, la calidad de la derivación al especialista, además de aumentar la capacidad de resolución de la atención primaria y sigue las líneas del modelo centrado en la persona.

Palabras clave: Consulta específica dermatológica. Atención primaria.